



## Kooperationsvertrag

zwischen

der Grundschule „An der Este“ in Königreich  
mit den Kindertagesstätten  
DRK „An der Este“ in Estebürgge,  
DRK „Königskinder“ in Königreich,  
ev. KiTa der St. Martini Kirchengemeinde „Regenbogenkinder“ in Estebürgge  
und dem DRK Hort „Estepiraten“ in Königreich  
in der Gemeinde Jork

### Vertrag über die Zusammenarbeit

Das Ziel der Zusammenarbeit ist die Förderung des Kindes in seiner Persönlichkeitsentwicklung.

Lernen beginnt nicht in der Schule, Lernen ist ein Prozess, der bereits in den frühesten Kindertagen im Elternhaus wesentlich bestimmt wird. Der Übergang von der Kindertagesstätte zur Schule bedarf unserer besonderen Aufmerksamkeit. Dabei brauchen Kinder fachkundige Beratung, Begleitung und verantwortliche Hilfen durch Erwachsene, die ihre Erziehungsaufgabe bewusst wahrnehmen. Die vertrauensvolle Zusammenarbeit der pädagogischen Fachkräfte der verschiedenen Einrichtungen, sowie der Eltern ist grundlegende Voraussetzung für die Förderung und Forderung des individuellen Entwicklungs- und Lernprozesses eines jeden Kindes.

Die Vereinbarung umfasst die Kooperation zwischen den oben genannten Institutionen.

1. Kindertagesstätten, Grundschule und Hort beraten regelmäßig über gelingende Zusammenarbeit. Sie informieren sich gegenseitig über ihre pädagogische Arbeit und beraten mögliche Formen der Kooperation (gemeinsame Fortbildungen, Informationsabende, wechselseitige Einladungen zu Veranstaltungen, Gesprächskreise, Hinweise zu nützlichen Informationen u.ä.). Die gegenseitige Hospitation der Pädagogen ist ein wichtiger Bestandteil.
2. Im Rahmen der Brückenjahrarbeit werden im Jahr vor der Einschulung gemeinsame Projekte in der Grundschule in Zusammenarbeit von Schule und Kindertagesstätten gestaltet.
3. Im Zuge des Einschulungsverfahrens findet ein Informationsaustausch zwischen Eltern, Kindertagesstätte und Grundschule statt über Besonderheiten (insbesondere die Stärken) in Bezug auf den Entwicklungsstand der Einschulungskinder. Die Grundschule bezieht die Informationen in das Verfahren der Überprüfung der Schulfähigkeit und die Erstellung der ersten Förderpläne ein. Die Elternrechte werden dabei gewahrt. Die Schule fordert die schriftliche Einverständniserklärung ein.
4. Die Besuche der Einschulungskinder in der Grundschule sind feste Bestandteile des Brückenjahrprojektes.
5. Die Grundschule informiert die Kindertagesstätten über die Entwicklung im Laufe des ersten Schuljahres.
6. Die Kindertagesstätten bestimmen Kooperationsfachkräfte, die mit den Klassenleitungen der 3. Klassen der Grundschule ein Schuljahresprogramm im Rahmen der Brückenjahrarbeit gestalten.

7. Darüber hinaus sind die Grundschule „An der Este“ und der DRK Hort „Estepiraten“ eigenständige und miteinander kooperierende Einrichtungen, die auf Grundlage eines gemeinsamen pädagogischen Konzepts gute Bedingungen für die Persönlichkeitsentwicklung der Kinder während der Grundschulzeit gestalten durch gegenseitige Hospitationen und regelmäßige Absprachen. Gemeinsam von beiden Bildungseinrichtungen genutzte Räume (Klassenräume für die Hausaufgabenbetreuung, Schulhof zur nachmittäglichen Freizeitgestaltung, Horträume als Ausweichräume für besondere schulische Bedarfe) bedürfen der regelmäßigen Absprache und fördern die Kooperation. Gemeinsame pädagogische Gesprächsrunden, bei Bedarf auch mit dem Jugendamt, BesE (Beratungszentrum für emotionale und soziale Entwicklung) oder sorgeberechtigten Eltern führen zu vertrauensvoller und verantwortungsvoller Zusammenarbeit im Bildungs- und Erziehungsauftrag von Hort und Grundschule. Im Hort wird das Erledigen der in der Grundschule erteilten Hausaufgaben hilfreich unterstützt und bei Bedarf Rückmeldungen an die Grundschule gegeben. Der Förderunterricht verbleibt dabei in der Schule.

Jork, den 28. November 2019

Kreyber

Leitung der DRK-Kindertagesstätte „An der Este“ in Estebrügge

Kreyber

Leitung des DRK Hortes „Estepiraten“ in Estebrügge

S. J.

Leitung der DRK-Kindertagesstätte „Königskinder“ in Königreich

Judke Egges-Hüsch

Leitung der ev. Kindertagesstätte „Regenbogenkinder“ der St. Martini Kirchengemeinde in Estebrügge

Babara Egges

Leitung der Grundschule „An der Este“ in Königreich

Andreas Tsch

Elternvertretung DRK-Kindertagesstätte „An der Este“ in Estebrügge

Altecke

Elternvertretung DRK-Kindertagesstätte „Königskinder“ in Königreich

H. Barkels

Elternvertretung ev. Kindertagesstätte „Regenbogenkinder“ der St. Martini Kirchengemeinde

J. M.

Elternvertretung Grundschule „An der Este“ in Königreich

PHILIPP

KiTa Kind DRK-Kindertagesstätte „An der Este“ in Estebrügge

RONLA

KiTa Kind DRK-Kindertagesstätte „Königskinder“ in Königreich

W. J. M.

KiTa Kind ev. Kindertagesstätte „Regenbogenkinder“ der St. Martini Kirchengemeinde

Mia Hansen

Hort Kind DRK Hortes „Estepiraten“ in Königreich

Nieke Nic' Lühr Niklas Eufjehen

Schulkind Grundschule „An der Este“ in Königreich